

09 DE SEPTIEMBRE, 2014



## PRIMERAS PLANAS



LANZAN ANZUELO PARA INFORMALES



RETOMAN LA POLÍTICA DE CONTROL NATAL



EN MÉXICO, A MÁS ESTUDIOS, MENOS EMPLEOS: OCDE



ESTUDIAR NO ASEGURA TENER EMPLEO: OCDE



PEÑA LANZA PLAN PARA *ENGANCHAR* A LOS INFORMALES



CHUCHOS Y SUS ALIADOS TRIUNFAN CON EL 67%



CREZCAMOS JUNTOS CONTRA LA INFORMALIDAD: PEÑA NIETO



*TURBO* DE SECTOR AUTOMOTOR EN VENTAS INTERNAS



CHUCHOS DOBLAN A EBRARD Y A BEJARANO



SER PREFESIONISTA ES POCO RENTABLE, REVE LA OCDE



CONTRA LA CORRUPCIÓN VALORES Y ÉTICA: PEÑA



RATONES DE LABORATORIO



NAVARRETE, A UN PASO DE DIRIGIR EL PRD



ATENCO CONTRA AEROPUERTO

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### Expertos apremian logros en reformas

Expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) plantearon que si bien en México ha habido avances en materia educativa aún falta garantizar que reformas como la Educativa y la Laboral, para que se traduzcan en una oportunidad real de mejora. De acuerdo con el reporte *Panorama de la Educación 2014*, advirtieron que el desafío es enorme dados los rezagos históricos y el tamaño del sistema educativo mexicano que sirve a prácticamente 30 millones de niños y jóvenes, un número mayor que la población de 11 países de la OCDE. **(Excélsior, p. 18)**

### UNAM violó medidas: CNDH

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) solicitó al Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, cumpla con la protección solicitada para el académico Enrique Carpizo, luego de acusar que se violaron las medidas cautelares cuando se emitieron calificativos agraviantes contra el quejoso. La semana pasada, Carpizo dio a conocer que interpuso una queja ante la CNDH contra el abogado general de la UNAM, Luis Raúl González-Pérez, por el supuesto plagio de una investigación en torno a la libertad de expresión. El enfrentamiento entre ambas instituciones tiene un nuevo capítulo con la emisión de un oficio por parte del segundo visitador de la comisión, Marat Paredes Montiel. **(El Universal, p. 11)**

### Abren en Durango nueva universidad bilingüe

Con reformas que impulsa el Presidente Enrique Peña Nieto, los beneficiarios serán los egresados de las nuevas generaciones, con más oportunidades para su crecimiento, señaló el Gobernador Jorge Herrera Caldera al inaugurar la Universidad Bilingüe Internacional de la UTD que ya tiene una matrícula de 168 alumnos. El Secretario de Educación del Gobierno del Estado, Héctor Vela Valenzuela destacó que en Durango se trabaja en alianza con la Federación con resultados satisfactorios en los cuatro años de administración, donde la matrícula escolar ha crecido un 33%, al pasar de 36 mil a 48 mil alumnos. **(Excélsior, p. 23)**

## SEP

### Diputados alistan comparecencias de Rosario Robles y Enrique Martínez

La Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados aprobó la comparecencia ante comisiones de 16 integrantes del gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto para analizar el Segundo Informe de Gobierno, informó el Diputado del PRI, Manuel Añorve Baños. Aún por confirmar la fecha de su presentación ante comisiones, también comparecerán el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo; el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y del Titular de Pemex, Emilio Lozoya Austin; así como del Secretario de Educación, Emilio Chuayffet; por la Secretaría de la Función Pública, Julián Alfonso Olivas y el Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam. **(La Jornada, p. 8)**

### Fijan meta contra deserción

## RECTORIA

## SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

En el marco del 49 aniversario del “Día Internacional de la Alfabetización”, el Director General del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Alfredo Llórente Martínez, advirtió que en el país, la alfabetización tiene rostro femenino, ya que de los 5.4 millones de personas analfabetas, 3.3 millones son mujeres. Además, la Secretaría de Educación Pública se propuso cerrarle el paso al abandono escolar en la Educación Básica, ya que cada año 700 mil niños y adolescentes abandonan sus estudios por no saber leer ni escribir, reconoció la Subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé. **(La Crónica, p. 12)**

### Diario Oficial de la Federación

La Secretaría de Educación Pública, a través de la Dirección de Recursos Materiales y Servicios de la Dirección de Adquisiciones, publica el resumen de la convocatoria No. 19. **(DOF, p. 71-Segunda Sección)**

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos publica el Resumen de la Convocatoria a la Licitación Pública Nacional. **(DOF, p. 38-Tercera Sección)**

## SECTOR EDUCATIVO

### Cuestionan dedicación de maestros mexicanos

### Entregan 254 nuevos nombramientos a docentes en Guerrero

El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, entregó 254 nuevos nombramientos a egresados que resultaron idóneos al aprobar el Concurso de Ingreso al Servicio Profesional Docente 2014-2015, y destacó que este procedimiento ha sido transparente, por lo que en la entidad se erradicaron favoritismos e influencias para otorgar plazas. **(La Razón, p. 6)**

### Velasco va por más escuelas en Chiapas

Durante el Encuentro Académico Cultural y Deportivo 2014 de Colegio de Bachilleres, el Gobernador de Chiapas Manuel Velasco, informó que próximamente pondrá en marcha 22 nuevos Centros de Educación Media Superior a Distancia, en alianza con esta institución. **(La Razón, p. 9)**

### Tres mil no han comprobado su labor en el sector educativo de Guerrero

La Contraloría Interna de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) dio un ultimátum a más de 3 mil trabajadores del sector, que no han comprobado su labor dentro de la dependencia, y dijo que se analizará su situación jurídica. El contralor interno de la SEG, Marcos César París Peralta, dio a conocer que desde los primeros días de septiembre se iniciaron las indagatorias a los 6 mil 968 trabajadores de la dependencia, para determinar en qué lugares laboraban; de éstos, sólo 3 mil 750 han comprobado su labor y el resto aún no lo ha hecho. **(La Crónica, p. 14)**

## INFORMACIÓN GENERAL

### Busca EPN acabar con informalidad

Tras reconocer que en México hay más de 28.6 millones de personas en la informalidad, más de la mitad de la fuerza laboral. El Presidente Enrique Peña Nieto anunció acciones para fomentar la integración a la formalidad fiscal. El Jefe

## RECTORIA

## SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ejecutivo federal puso en marcha la estrategia “Crezcamos Juntos”, que incluye apoyos fiscales, de seguridad social y de capacitación. El Presidente firmó un decreto que incluye tres acciones que incentiven a las personas que laboran en la informalidad, a sumarse a la formalidad. **(El Universal, p. 4; Milenio, Ocho Columnas y 4)**

### **Pide Peña nueva ética contra la corrupción**

Durante la comida con los 300 líderes más influyentes de México, el Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que para combatir la corrupción es necesario fortalecer las instituciones y construir una nueva cultura ética. Frente a empresarios, políticos, gobernadores, artistas, deportistas y demás representantes de la sociedad civil, el Primer Mandatario reconoció que a la mayoría de los sectores les preocupa la corrupción que impera en el país. **(Reforma, PP y 3; Excélsior, p. 1 y 2-Dinero)**

### **Retoman la política de control natal**

Ante el incremento de embarazos en niñas y adolescentes, el Gobierno federal, a través del programa “Prospera”, iniciará una campaña de planificación familiar dirigida principalmente a comunidades indígenas y rurales. Daniel Aceves, Director de Oportunidades, del Seguro Popular, adelantó que clínicas y centros de salud se abastecerán de condones, dispositivos intrauterinos y pastillas. Agregó que también llevarán campañas de información y educación sexual, así como talleres de autocuidado, reforzados con historietas en lenguas indígenas. **(El Universal, Ocho Columnas y 10)**

### **Pide CNDH otros 49 mdp de presupuesto**

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2015, el Gobierno federal pidió al Congreso de la Unión un monto de mil 465 millones 956 mil 43 pesos para la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), lo que representa un aumento de 49 millones 574 mil 997 pesos respecto a los recursos que actualmente ejerce y que son de mil 416 millones de pesos. Del total solicitado para el siguiente año, mil 401 millones 700 mil 56 pesos serían para pago de salarios, compensaciones, arrendamiento de inmuebles, pasajes, viáticos, teléfonos y adquisición de vehículos, entre otros. Otra parte de los 1.5 billones que transferirá el Gobierno federal se irá a las aportaciones federales, recursos que se canalizan a destinos específicos como a educación, salud, infraestructura social y seguridad pública. **(El Universal, PP, 2 y 7- Cartera)**

En el proyecto de egresos 2015, las estimaciones para las principales instituciones del sector educativo muestran una reducción considerable, por ejemplo, CONACULTA reducirá sus recursos en 29 por ciento. **(Reforma, p. 20-Cultura)**

### **Cambiar el rostro a la ciudad de México, reto del Gobierno**

El rostro de la ciudad cambiará, asegura Miguel Ángel Mancera, y da a conocer una serie de proyectos que darán un nuevo perfil a la capital del país. Empieza por lo más reciente: la creación de una zona de desarrollo económico y social (ZODES) en los terrenos que hoy ocupa el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), pero también explica cómo será la ampliación de 50 kilómetros en el Metro, una cuarta parte de la longitud actual, de la transformación de los paraderos de transporte en centros de Transferencia Modal (CETRAM) y de la puesta en marcha del sistema Cablebús. **(La Jornada, PP, 36 y 37)**

## INTERNACIONAL

### **Obama acepta presión por crisis migratoria**

Al tiempo que unos 40 menores de edad, hijos de padres indocumentados, pidieron ayer al Presidente estadounidense Barack Obama cesar las deportaciones de sus progenitores, se informó que el líder estadounidense está dispuesto a aceptar la presión política por postergar la acción ejecutiva sobre migración. Hay niños que están pasando hambre, que están sufriendo porque su papá fue deportado o su mamá enfrenta la deportación, señaló Andrea Mercado, Directora de campañas de la Alianza Nacional de Trabajadoras del Hogar (NDWA). **(El Universal, p. 23)**

### **Utilizan niños en ataques**

El grupo terrorista Estado Islámico (ISIS) utiliza a niños de hasta 13 años para "llevar armas, mantener lugares estratégicos y arrestar a civiles", reveló este lunes Leila Zerrougui, representante especial de las Naciones Unidas para la infancia y conflictos armados. Durante una sesión del Consejo de Seguridad, indicó que muchos de los 700 menores que fueron muertos o mutilados en Irak en lo que va del año "participaron en ataques suicidas" del Estado Islámico. **(Excélsior, PP, 1 y 5-Global)**

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | NACIONAL | 18     |

EL MERCADO LABORAL EN MÉXICO FAVORECE MÁS A LA GENTE CON POCOS ESTUDIOS

# El desempleo golpea más a los universitarios: OCDE

## Recomiendan revisar nexo de vacantes y la educación

POR LAURA TORIBIO

[laura.toribio@gfmec.com.mx](mailto:laura.toribio@gfmec.com.mx)

Alcanzar mayores niveles educativos en México no se traduce en encontrar mejores trabajos. De hecho, a pesar de que los adultos mexicanos jóvenes han alcanzado niveles de educación más altos son más vulnerables al desempleo que generaciones pasadas

Así lo revela el Panorama de la Educación 2014, de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que advierte que el mercado del trabajo en México favorece más que en otros países, a aquellos con pocos estudios.

Tan es así que las tasas de empleo entre los mexicanos tienden a estar por encima del promedio de la OCDE para personas con un nivel educativo por debajo de la enseñanza media superior, pero por abajo del promedio para personas con niveles más altos.

Es decir, mientras que el 64 por ciento de las personas con instrucción media superior en México están empleadas, en la OCDE el promedio es de apenas 55 por ciento; sin embargo, en el caso de las personas que cuentan con educación superior y están empleadas el promedio en la OCDE es de 83 por ciento, y en el caso mexicano de 80 por ciento.

Según el estudio, en 2012 las tasas de desempleo fueron más altas entre los adultos con educación superior al ubicarse en 4.6 por ciento que entre los adultos sin educación media superior donde el porcentaje fue de 3.5 por ciento.

“Qué quiere decir esto, pues que el mercado laboral toma a los que tienen bajas capacidades y quizás encuentra más difícil integrar a los que tiene mejores niveles”, explicó Gabriela Ramos, directora del gabinete y sherpa de la OCDE,

“Y luego nos preguntamos por qué la productividad laboral en México es baja y por qué la competitividad en México es baja y por qué el crecimiento es bajo, bueno porque aquí estamos teniendo incluso que los chicos que tienen un nivel de educación relativamente más alto pues tampoco son tomados por el mercado laboral para poder aprovechar esas capacidades”, acotó la experta al presentar los indicadores educativos del estudio para México.

De acuerdo con el reporte de la OCDE, en nuestro país, la brecha entre la educación y el mercado laboral es aún más marcada entre los adultos jóvenes de entre 25 y 34 años ya que 6.7 por ciento de los graduados de educación superior están desempleados y sólo 4.5 por ciento en ese rango de edad con educación por debajo de la enseñanza media superior no tienen empleo.

Hoy alrededor de 5.6 por ciento de las personas de 25 a 34 años con educación media superior están desempleadas en comparación con 3.2 por ciento de las personas, entre 35 y 44 años con el mismo nivel educativo.

En este contexto, Gabriela Ramos de la OCDE planteó que se debe hacer una revisión del vínculo entre la educación y el mercado laboral, a fin de disminuir la demanda de trabajadores menos calificados para incentivar a los jóvenes mejor preparados a encontrar trabajos bien remunerados.

“En la medida en que no abordemos el tema de la informalidad habrá un incentivo negativo a incrementar el nivel educativo de la

población y no va a desaparecer, y de la misma manera si lo que está demandando el mercado laboral es un nivel educativo no tan elevado o lo está premiando menos, pues la productividad va a seguir siendo baja y seguiremos teniendo sectores con bajo dinamismo”, advirtió.

# 64

**POR CIENTO**

de las personas con instrucción media superior en México están empleadas, de acuerdo con el último reporte de 2012 de la OCDE.

# 4.6

**POR CIENTO**

de los desempleados son adultos con educación superior, mientras que 3.6% de adultos sin educación media superior carecen de trabajo.

# 40.4

**POR CIENTO**

de los desempleados en el país tienen educación media superior y superior, de acuerdo con los últimos datos del INEGI.

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | NACIONAL | 18     |

**LOS ÚLTIMOS REPORTE DEL INEGI**

Al segundo trimestre del año un millón 26 mil personas con educación media superior y superior están sin empleo, lo que las coloca como la mayor cifra en siete años, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

- El número de personas desocupadas que tienen nivel de estudios medio superior y superior llegó a un millón 26 mil en el segundo trimestre de este año; es decir, 40.4 por ciento de los desempleados.
- La cifra representa, en los últimos siete años, la mayor

cantidad y proporción de personas calificadas que buscan un empleo y no lo consiguen, ya que en 2007, 559 mil personas, que representaban 33.8 por ciento de la población desocupada, tenía alta calificación.

- La situación descrita se suma a que cada vez más gente con mayor capacitación se suma a las filas de la informalidad.
- De acuerdo a datos del INEGI, en el segundo trimestre de 2014, cinco millones 547 mil personas con educación media superior y superior estuvieron empleados en la informalidad.

**25 DE AGOSTO**

Excelsior adelantó desde el mes pasado que 40.4% de desempleados cuenta con estudios profesionales. La situación se suma a que cada vez más gente con mayor capacitación se suma a las filas de la informalidad.



**Estudian más, pero no encuentran trabajo**

Al segundo trimestre del año un millón 26 mil personas con educación media superior y superior están sin empleo, lo que las coloca como la mayor cifra en siete años



| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | NACIÓN  | 11     |

## UNAM violó medidas: CNDH

Nurit Martínez | FI | Universal

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) solicitó al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, cumpla con la protección solicitada para el académico Enrique Carpizo, luego de acusar que se violaron las medidas cautelares cuando se emitieron “calificativos agraviantes” contra el quejoso.

La semana pasada, Enrique Carpizo dio a conocer que interpuso una queja ante la CNDH en contra del abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez, por supuesto plagio de una investigación en torno a la libertad de expresión.

El enfrentamiento entre ambas instituciones tiene un nuevo capítulo, con la emisión de un oficio por parte del segundo visitador de la comisión, Marat Paredes Montiel.

El representante de los derechos humanos hizo llegar al rector el oficio V2/50095/14, en donde se le notifica que derivado de la conferencia de prensa encabezada por el abogado general el 2 de septiembre, se emitió el boletín UNAM-DGCS-509, que incluye “diversos calificativos agraviantes hacia el quejoso”.

La comisión consideró entonces que el “uso de medios y recursos” de la universidad así como la presencia de un tercero —Carlos Carpizo, hermano del ex rector Jorge Carpizo—, y los calificativos hacia el quejoso, proporcionaron los elementos necesarios del acto de “no adopción de las medidas cautelares”.

Según el documento de la Segunda Visitaduría de la CNDH, el pasado 28 de agosto se presentó Enrique Carpizo para referir hechos probablemente violatorios de derechos humanos, imputables a funcionarios de la universidad, consistentes en “el posible uso indebido de la producción académica por él generada, para destinarse a usos particulares del abogado general de esa institución”.

Ese día la CNDH emitió el oficio V2/47952, en el que se solicitó al rector Narro Robles emprender medidas cautelares, en los términos de que “cesen los actos de acoso o represalia” hacia Carpizo Aguilar por parte de funcionarios de esa universidad, para garantizar el desempeño regular de sus actividades académicas.

En respuesta, la UNAM dio por aceptada la medida el 1 de septiembre, pero señaló que “no existen ni existirá acto de acoso o represalia alguno en contra del quejoso”. Al día siguiente, la Rectoría citó a los medios a una conferencia encabezada por el abogado general.

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | NACIONAL | 23     |



## **INAUGURAN UNIVERSIDAD**

*Con reformas que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto, los beneficiarios serán los egresados de las nuevas generaciones, con más oportunidades para su crecimiento, señaló el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, al inaugurar la Universidad Bilingüe Internacional de la Universidad Tecnológica de Durango que ya tiene una matrícula de 168 alumnos.*

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | POLÍTICA | 8      |

④ Aprueban la lista de funcionarios que acudirán a San Lázaro

## Diputados alistan comparecencias de Rosario Robles y Enrique Martínez

**ENRIQUE MÉNDEZ**

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer la lista de los funcionarios de la administración pública federal que deberán comparecer como parte de la glosa del segundo Informe de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, y también definió el formato para la explicación ante el pleno del secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, del paquete económico 2015.

El vicecoordinador del PRI, Manuel Añorve Baños, informó que por el momento sólo se cuenta con las fechas para las comparecencias ante comisiones de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, y del titular de Agricultura, Enrique Martínez, el viernes 19, y del secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, el martes 23.

Añorve y el coordinador del PRD, Miguel Alonso Raya, informaron en conferencias de prensa por separado que se abrió una nueva ronda para la comparecencia de Videgaray este miércoles, con el propósito de que la reunión se divida en política económica, ley de ingresos y presupuesto de egresos.

Alonso Raya refirió que el titular de Hacienda debe explicar ante el pleno los resultados concretos de cada una de las modificaciones al marco fiscal vigente durante 2014.

Entre éstas citó el aumento de 14 a 16 por ciento del IVA en la frontera norte; la aplicación del impuesto sobre la renta (ISR) a la comida chatarra y los refrescos; el cobro del ISR progresivo; la eliminación del régimen de consolidación fiscal; la desaparición del régimen de pequeños contribuyentes, que obliga ahora a los comerciantes en pequeño a presentar su declaración, e incluso el IVA en el alimento para mascotas.

También, dijo, debe aclarar el cobro de 3 por ciento a las gasolinas en enero, porque no está claro si será sólo por una vez y desaparecerá el incremento a partir de febrero, o bien también se aplicará conforme a la inflación mensual.

Además, en el contexto de que el próximo año se destinarán 75 mil millones de pesos para Prospera (que sustituye a Oportunidades), lamentó que la política social de Estado aún utilice a los pobres como estadísticas. "Sólo al gobierno se le ocurre presumir, en el segundo Informe, que atiende a más pobres, cuando lo relevante debería ser que atiende a menos, porque pasaron del estatus de pobreza a otro de productividad", resaltó.

Manuel Añorve indicó que también se tienen decididas, aun sin fechas, las comparecencias ante comisiones de los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de

Energía, Pedro Joaquín Coldwell, junto con el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin; de Educación, Emilio Chuayffet; de Medio Ambiente, Juan José Guerra, y el encargado de despacho de la Función Pública, Julián Alfonso Oliva, así como el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, y el procurador de Protección al Ambiente, Guillermo Haro.

Además, los directores de la Comisión Nacional del Agua, del Instituto Mexicano del Seguro Social, del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y de Caminos y Puentes Federales.

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | NACIONAL | 12     |

# De 5.4 millones de analfabetas, 3.3 millones son mujeres: INEA

## PROBLEMA NACIONAL

► La alfabetización en México "tiene rostro fundamentalmente femenino", reconoció el director del instituto, Alfredo Llorente

[ CECILIA HIGUERA ]

El director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Alfredo Llorente Martínez, advirtió que en el país, la alfabetización "tiene rostro fundamentalmente femenino", ya que de los 5.4 millones de personas que no saben leer ni escribir, 3.3 millones son mujeres: niñas, jóvenes y adultas.

En el marco del 49 aniversario del Día Internacional de la Alfabetización, implementado por la Unesco en 1965, agregó que la mayor parte de los 5.4 millones de personas analfabetas tienen entre 30 y 60 años de edad y están en plena etapa productiva y 70% de ellos no perciben ningún ingreso.

Ante ello, resaltó que necesitamos atacar conjuntamente este problema con el objetivo de impedir que en el hogar o en la

comunidad en donde vive la mujer, se obstaculice su acceso a los servicios educativos del modelo educativo del INEA.

Añadió que en América Latina la preocupación de los estados por erradicar el analfabetismo se refleja en los esfuerzos sostenidos por llevar adelante políticas orientadas a la educación para adultos, muchas de éstas se enmarcan en el Plan Iberoamericano de Alfabetización y Educación Básica de Personas Jóvenes y Adultos, impulsadas por los países de la región, con el objetivo de que se incorporen a programas que contemplan su alfabetización inicial y, sobre todo, su continuidad educativa.

En su oportunidad, la subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alba Martínez Olivé, afirmó que esa dependencia se propuso cerrarle el paso al

abandono escolar en la educación básica, ya que cada año 700 mil niños y adolescentes abandonan sus estudios por no saber leer ni escribir, de ahí, que desde el ciclo escolar 2013-2014, se plantearon a las autoridades educativas locales, supervisores escolares, entre otros, un sistema básico de mejora educativa compuesto por cuatro prioridades: garantizar la Normalidad Mínima Escolar, Mejora del Aprendizaje en Lectura, Escritura y Matemáticas, Convivencia Escolar y Alto al Abandono Escolar.

La firma de un convenio de colaboración con el INEA es para abatir el rezago educativo hacia el 2018 y México logre obtener "Bandera Blanca, para que seamos declarados por la Unesco, libre de analfabetismo entre las personas mayores de 15 años de edad".

| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | MÉXICO  | 6      |



## Guerrero da su aval a docentes

**EL GOBERNADOR** de Guerrero, Ángel Aguirre, entregó 254 nombramientos a egresados que resultaron idóneos al aprobar el Concurso de Ingreso al Servicio Profesional Docente 2014-2015, y destacó que este procedimiento ha sido transparente, por lo que en la entidad se erradicaron favoritismo e influencias para otorgar estas plazas.

Foto>Especial

| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | MÉXICO  | 6      |

## Velasco va por más escuelas en Chiapas

**DURANTE** el Encuentro Académico, Cultural y Deportivo 2014 del Colegio de Bachilleres, el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, informó que próximamente pondrá en marcha 22 nuevos Centros de Educación Media Superior a Distancia, en alianza con esta institución.



Foto>Especial

| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | ESTADOS | 14     |

PODRÍAN FINCARLES RESPONSABILIDADES

## Tres mil no han comprobado su labor en el sector educativo de Guerrero

[ MAR HORACIO RAMOS EN ACAPULCO ]

■ La Contraloría Interna de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) dio un ultimátum a más de 3 mil trabajadores del sector, que no han comprobado su labor dentro de la dependencia, y dijo que se analizará su situación jurídica a fin de fincárseles la ley de responsabilidades y laborales conforme a derecho.

El contralor interno de la SEG, Marcos César Paris Peralta, dio a conocer que desde los primeros días de septiembre se iniciaron las indagatorias a los 6 mil 968 trabajadores de la dependencia,

para determinar en qué lugares laboraban; de éstos, sólo 3 mil 750 han comprobado su labor y el resto aun no lo ha hecho.

“Hay de varios municipios, están con plazas administrativas y con plazas docentes están en forma que precisamente estamos haciendo los cruces de nómina y hay personal que están en centros administrativos y que por alguna razón sacaron de la plantilla (...) el problema es que los trabajadores que actualmente tienen en el exhorto no están ubicados en la plantilla”, comentó.

| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | ESTADOS | 34     |

## Faltan profesores en Querétaro por reforma educativa

MARIANA CHÁVEZ, SAUL  
MALDONADO Y DIANA MANZO

Corresponsales

La reforma educativa, que exige la profesionalización de los docentes, provocó la inasistencia de unos 50 profesores de educación básica en Querétaro, lo que dejó sin clases a un número no especificado de alumnos desde el 18 de agosto, cuando se inició el ciclo escolar 2014-2015.

El titular de la Secretaría de Educación de Querétaro (Sedeq), Fernando de la Isla, dio a conocer ayer que los profesores aún realizan trámites administrativos para la asignación de plazas laborales.

Rosa María Córdova, de la organización Promotora de Lucha de Trabajadores de la Educación en Querétaro –opositora al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación–, explicó que hay desorden en la contratación de profesores a partir del examen de profesionalización que aplicó la Secretaría de Educación Pública federal.

Comentó que la reforma educativa obliga a los profesores a presentar el examen como parte del servicio profesional docente. Citó el caso de un maestro que tenía 12 horas de clase, y al obtener un puntaje “idóneo” en la evaluación le correspondía una plaza de 19 horas de clases. Sin embargo, aceptarla implicaba cambiar de una escuela ubicada en el municipio de Querétaro a un plantel ubicado en el municipio de Cadereyta de Montes, a unos 70 kilómetros.

Además, el mentor debía renunciar a las 12 horas de clase que tenía y el incremento a su salario era mínimo, por lo que no aceptó la plaza.

Córdova indicó que esos movimientos, aunados a los trámites para los que aceptaron las plazas, han causado en Querétaro “una gran cantidad de faltantes en las escuelas”.

### Durango: planteles sin maestros

Este lunes se cumplieron tres semanas del ciclo escolar y varias escuelas de Durango siguen sin maestros. Padres de familia del municipio de San Luis del Cordero pararon labores, en primarias que sí tienen docentes en demanda de que la Secretaría de Educación del Estado supla a los ausentes, y amagaron con extender el bloqueo a todas las escuelas del municipio y la alcaldía.

El titular de Educación, Héctor Vela, admitió que en más de tres municipios faltan maestros, lo que atribuyó a la alta tasa de reprobación entre aspirantes a plazas.

Mientras, unos 200 estudiantes del Instituto Tecnológico del Istmo marcharon al palacio municipal de Juchitán, Oaxaca, para exigir a la Dirección General de Institutos Tecnológicos resolver el conflicto político-sindical en su plantel, por el cual unos 3 mil alumnos están sin clases desde la semana pasada.

## OPINIÓN

### SEP

#### **Alfredo Domínguez Muro. Desde mi palco, *Padilla le tapa la boca***

No hay mal que dure 100 años, para nuestra fortuna y la desgracia de Pérez Toussaint y secuaces, las broncas entre los dos organismos cúpula de nuestro deporte se terminaron al arrancar este sexenio con la llegada de Jesús Mena a la CONADE, haciendo alianza natural con Carlos Padilla, que venía fungiendo como Presidente del COM, ambos con un solo objetivo: apoyar al deporte mexicano, pasando por encima de los intereses personales de quien fuera. Vino entonces la nueva Ley del Deporte presentada desde la Presidencia de la República a través de la Secretaría de Educación Pública que dirige Emilio Chuayffet, institución de la que depende la CONADE. **(Reporte Índigo, p. 38)**

### SNTE/CNTE

#### **Carlos Loret de Mola. Historias de Reportero, *Los días contados de Alfredo Castillo***

Para Los Pinos, Salvador Jara, actual Gobernador de Michoacán, está listo para gobernar durante las campañas, dar certidumbre en la elección, comandar una transición sin sobresaltos... con o sin *La Tuta* en prisión. Para el Gobierno federal, la jerarquización de emergencias prioritarias ya no tiene a Michoacán a la cabeza: le ganan Tamaulipas por la inseguridad, Oaxaca por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y Guerrero por una combinación de ambas. **(El Universal, p. 7)**



| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | 1       | 38     |

## Desde mi palco Padilla le tapa la boca



### **NO HAY MAL QUEDURE 100 AÑOS**

Para nuestra fortuna y la desgracia de PÉREZ, TOUSSAINT y secuaces, las broncas entre los dos organismos cúpula de nuestro deporte setearon al arrancar este SEXENIO con la llegada de JESÚS MENA a la CODEME, haciendo alianza natural con CARLOS PADILLA, que venía fungiendo como presidente del COM, ambos con un solo objetivo: APOYAR AL DEPORTE MEXICANO, pasando por encima de los intereses personales de quien fuera.

Vino entonces la nueva Ley del Deporte presentada desde la Presidencia de la República, a través de la Secretaría de Educación Pública que dirige Emilio CHAUYFETT, institución de la que depende la CONADE, encargada de elaborar este proyecto que fué apoyada e impulsada en la Cámara por FELIPE "TIBIO" MUÑOZ, presidente de la Comisión respectiva.

Esta nueva ley coloca a CODEME en el sitio que le corresponde como "Sindicato de Federaciones", pero sin el control y manipulación de los presupuestos que por lustros manejaron a su antojo en esto de "te doy... pero ¿qué me das (o compartes) a cambio? además de tu apoyo y lealtad incondicional para contar con tu voto en la próxima asamblea?"



| FECHA    | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 09/09/14 | NACIÓN  | 7      |

Historias de reportero | Carlos Loret de Mola

## Los días contados de Alfredo Castillo

Para el gobierno federal, Michoacán ya está encaminado. Ya no hace falta un zar: Alfredo Castillo Cervantes deberá dejar el estado a más tardar en enero del próximo año... haya o no caído La Tuta. Estamos hablando de máximo cinco meses.

Según informes de inteligencia oficiales, el capo más buscado se resguarda en cavernas de la sierra entre Michoacán y Guerrero, aislado, sin capacidad operativa, aunque aún protegido incluso por algunas autoridades: los que siguen dando batalla son algunos de los que crecieron a su sombra. Él ya no.

De cara a la elección para gobernador de junio de 2015, mantener a Castillo como zar michoacano sólo acarrearía desconfianzas entre actores políticos. Además, la evaluación que hace el gobierno de Enrique Peña Nieto del desempeño del zar es muy, muy positiva. Es también muy cercano y muy querido por el Presidente, así que le encontrará sitio en su administración, quizá en una cartera que para muchos resulte verdaderamente inesperada.

Salvador Jara quedará al mando, ahora sí, en pleno. Tiene 60 años y apenas corrió el maratón de San Francisco, California, ¡en menos de 3 horas y media! Para Los Pinos, el austero académico está listo para gobernar durante las campañas, dar certidumbre en la elección, comandar una transición sin sobresaltos... con o sin La Tuta en prisión.

Para el gobierno federal, la jerarquización de emergencias prioritarias ya no tiene a Michoacán a la cabeza: le ganan Tamaulipas por la inseguridad, Oaxaca por la CNTE y Guerrero por una combinación de ambas.

### SACIAMORBOS

Vallejo está concentrado en sacar a su hijo de la cárcel. Su caso va abrazado del de quien era su número dos en el gobierno, Jesús Reyna. Nadie debe descartar que ambos puedan salir de la cárcel, se escucha de uno y otro lado del pleito. Parece que los jueces no están muy convencidos de que los videos sean prueba contundente de sus vínculos con el crimen organizado.

| FECHA    | SECCIÓN  | PÁGINA |
|----------|----------|--------|
| 09/09/14 | NACIONAL | 11     |

**GREGORIO**

COMFORMISTA

